

Lunes 28 de Abril del 2008

Última modificación 28.04.2008

El Financiero Débil, el perfil financiero y económico de México: S&P Clara Zepeda Hurtado Joydeep Mukherji. (Ilustración: Ezquerro) La debilidad e ineficacia de las instituciones públicas y la falta de dinamismo del sector privado, encasillan a México en un crecimiento económico "mediocre", que mientras no comience a revertirlo el país no verá una mejor calificación crediticia, sentencia Standard & Poor's (S&P). En el marco de la discusión de la reforma a Petróleos Mexicanos (Pemex) en el Senado de la República, la calificadora internacional afirma que no va a cambiar su evaluación soberana de México, aun con la aprobación de esa iniciativa, porque nuestro país ya tiene una clasificación bastante alta de BBB+ con perspectiva estable. Apresura EU paquete de estímulo fiscal Clara Zepeda Hurtado Con el fin de evitar que la economía se deteriore más a causa de los altos precios del petróleo y la caída del sector vivienda, el Tesoro de Estados Unidos adelantará tres días las devoluciones impositivas, por lo que hoy comenzará a enviar los pagos del paquete de estímulo fiscal a los estadounidenses. El Congreso de la Unión Americana y la Casa Blanca aprobaron en febrero un paquete de medidas económicas para estimular la economía y empujarla lejos de una posible recesión, con un costo de 152 mil millones de dólares en 2008 y 16 mil millones en 2009. Elevará PPQ capacidad de producción Esther Arzate Pemex Petroquímica (PPQ) ampliará 50 por ciento la capacidad de producción de su planta de etileno en el Complejo Petroquímico (CPQ) Morelos, ubicado en Coatzacoalcos, Veracruz, a fin de atender la creciente demanda de materias primas en el mercado nacional. Con esa obra, que iniciará el 18 de junio y concluirá en abril de 2011, PPQ aumentará su capacidad de producción de etileno de 600 mil toneladas anuales a 900 mil en la planta que tiene en ese complejo. Para llevar a cabo el proyecto, PPQ publicó la Licitación Pública Internacional número 18572039-003-08, para la adjudicación de un contrato mixto de obra pública, consistente en la ingeniería y construcción de la ampliación de la planta de etileno. Recesión económica, la mayor amenaza para México: Mattar Ivette Saldaña A pesar de que América Latina enfrenta una complicada situación económica por el alza de precios de los productos agrícolas, en nuestro país no se vislumbra una crisis alimentaria ni aumento de los niveles de pobreza, afirmó Jorge Mattar, director de la Cepal en México. La mayor amenaza para la economía mexicana es la recesión de la actividad productiva de Estados Unidos, cuyos primeros efectos podrían verse en el segundo trimestre, aunque contamos con algunos "elementos dinámicos" para hacer frente a esa coyuntura. Crecerá el PIB 4.0% en el primer trimestre: CEESP (Marcela Ojeda / Redacción) Pese a la desaceleración en Estados Unidos, los resultados de las principales variables de México siguen con su mejoría y es factible que en el primer trimestre la economía haya crecido cerca de 4.0 por ciento, muy por arriba de lo estimado por el mercado. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) sustenta esta proyección en los avances registrados en el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), que en febrero avanzó 4.2 por ciento, y en la producción industrial y los servicios, que aumentaron 3.1 y 5.0, respectivamente. "Puede ser apresurado anticipar un entorno de marcada debilidad para todo el año. Habrá que esperar todavía algunos meses para que los resultados vayan aclarando la dinámica que seguirán las economías, tanto la de Estados Unidos como la de México." FIRA canalizará más de 60 mil mdp en créditos Héctor A. Chávez Maya Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) canalizará este año subsidios por más de 848 millones de pesos a productores de bajos ingresos, los cuales forman parte de los más de 60 mil millones de pesos que fondeará el organismo mediante 75 intermediarios financieros. Su director general, Rodrigo Sánchez Mújica, explicó que los recursos estarán enfocados a medir el impacto de la estrategia integral y complementaria que realiza FIRA a través del impulso al financiamiento y la competitividad. Entrevistado luego de su participación en el Seminario sobre Metodologías de Evaluación del Impacto de los Programas Públicos en el Sector Rural, reconoció que es muy importante que los programas que canalizan subsidios al campo sean integrales, y que no únicamente incluyan acceso al crédito en forma oportuna, suficiente y barata, sino que se acompañe de programas para aprovechar los recursos como capacitación, asistencia técnica y desarrollo tecnológico. A río revuelto, ganancias petroleras; mezcla, hacia 100 dpb Efraín H. Mariano El petróleo retomó el viernes su escalada alcista hacia los 120 dólares, después de que las interrupciones en la producción de Nigeria y del Mar del Norte, así como las nuevas tensiones entre Estados Unidos e Irán, impulsaron los precios del insumo más de dos dólares en el New York Mercantile Exchange (Nymex). El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para liquidación en junio repuntó 2.46 dólares, o bien 2.1 por ciento, para cerrar en 118.52 dólares por barril. El precio del petróleo trepó a un tope intradía de 119.55 dólares, a 35 centavos de su máximo histórico alcanzado el 22 de abril y a 45 centavos de la cifra mágica de 120 dólares. El Reforma Arranca plan de estímulos fiscales en EU Washington DC, Estados Unidos (28 abril 2008).- Las primeras devoluciones de impuestos decididas por el Gobierno estadounidense a fin de reactivar la economía comenzarían a ser recibidas desde este lunes por los contribuyentes, anunció la oficina fiscal (IRS). "Los servicios impositivos comenzaron a transferir los pagos del plan de reactivación con el que se beneficiarán millones de estadounidenses, algunos de los cuales verán aparecer el importe en su estado de cuenta desde hoy", anuncia un comunicado del IRS. La fecha de pago varía según el método elegido por el contribuyente para recibir el reembolso (giro bancario o cheque por correo). Se apoyan Pymes en fondos de capital Lucero Almanza Ciudad de México (28 abril 2008).- Las pequeñas y medianas empresas (Pymes) tienen una alternativa de inversión a través de los fondos de capital, ya que algunos de estos se interesan en proyectos de menores montos y con potencial de desarrollo de corto y mediano plazo, dijo Adam Wiaktor, presidente de Grupo Docuformas. La empresa, especializada en el arrendamiento de tecnología para oficinas, es un ejemplo de cómo una sociedad estratégica puede llevar a una mayor capitalización y expectativa de crecimiento, aún en épocas difíciles. "Si una empresa no tiene problemas con recibir un socio, digamos externo, tiene la intención de crecer, creo que es un camino que ya existe en México", aseguró Wiaktor sobre la opción de los fondos de capital. Inicia BMV con ganancias marginales Sandra Reyes Ciudad de México (28 abril 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia con marginales ganancias tras las pérdidas registradas la semana pasada por el derrumbe de las acciones de la telefónica celular, América Móvil. En estos momentos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 31 mil 65.50 unidades, un repunte de 0.18 por ciento, es decir 56.49 unidades. El índice

Dow Jones baja 0.09 por ciento, mientras el Nasdaq retrocede 0.13 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 9.3 millones de acciones con un importe de 300.3 millones de pesos. Estancan granos productividad Verónica Martínez y Laura Carrillo Ciudad de México (28 abril 2008).- México enfrenta el nuevo panorama mundial de alimentos caros con una productividad agrícola prácticamente estancada en los cuatro principales granos, pero con una demanda que sigue creciendo en la mayoría de ellos. Un análisis del periodo 2002-2007 arrojó que en trigo se obtuvieron 5.1 toneladas por hectárea contra 5, respectivamente; en maíz avanzó de 2.7 a 2.9 toneladas por hectárea; en arroz pasó de 4.5 a 4.6 y en frijol se mantuvo en 0.8 toneladas, según estadísticas de la Secretaría de Agricultura e informes del Gobierno. Además, aunque la producción aumentó en términos absolutos, su avance fue insuficiente respecto al crecimiento de la población y la demanda nacional. Lanza Calderón plan contra pobreza Érika Hernández Ciudad de México (28 de abril de 2008).- Al presentar su estrategia de política social "Vivir Mejor", el Presidente Felipe Calderón dijo que este programa va más allá del asistencialismo y paternalismo. Ante gobernadores del PAN y PRI, el Mandatario federal informó que esta política pretende desarrollar nuevos programas y ampliar los que ya existen para combatir la pobreza en el mediano plazo, los cuales tienen que ver con alimentación, educación, capacitación para el trabajo y salud. "Es una política social que va más allá del mero asistencialismo, a diferencia de políticas públicas populistas o paternalistas que intentan coacción, y en ocasiones terminan por exacerbar los efectos de la pobreza. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159100.html> Mejorar la educación tardará 10 años: OCDE Nurit Martínez HUATULCO, Oax.— La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) le planteó un plazo y un slogan a la reforma educativa en México. El organismo estimó que al país le tomará 10 años mejorar la calidad de la educación si se lleva a cabo una reforma educativa, pero también recomendó que se incluyan cuatro estrategias que se impulsen a través de un anuncio que motive a todos a participar en un mismo esfuerzo. Ese slogan, planteó Rodger Bybee, presidente del Comité de Ciencias de la Prueba PISA de la OCDE, podría ser: “México wins”, esto es “México gana”, “México sí puede” como parte de una política en la que los gobiernos federal y estatal es el sector productivo y la sociedad civil participen en conjunto. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63988.html> Crecerá economía cerca de 4.0% Pese a la desaceleración en Estados Unidos, los resultados de las principales variables de México siguen con su mejoría y es factible que en el primer trimestre la economía haya crecido cerca de 4.0%, muy por arriba de lo estimado por el mercado. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) destaca que lo anterior se puede inferir por el avance de 4.2% del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) en enero, y la producción industrial creció 3.1 y los servicios 5.0% en febrero, indicadores que muestran un dinamismo mucho mayor. Para marzo se puede anticipar un resultado positivo si se considera que el mercado interno sigue fuerte, como lo revela el repunte de las ventas de la Asociación Nacional de Tiendas Autoservicio y Departamentales (ANTAD) . <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63990.html> México bajará exportación de crudo a Estados Unidos Noé Cruz Serrano El Departamento de Energía de Estados Unidos recibió notificación de PMI Comercio Internacional en el sentido de que México recortará sus exportaciones de petróleo crudo hacia el mercado estadounidense en 184 mil barriles diarios en promedio a lo largo de 2008, situación que podría extenderse por dos años más. La filial de Pemex encargada de la comercialización de hidrocarburos en el exterior hizo saber al gobierno estadounidense y a sus clientes en ese país que debido a la caída en la producción de petróleo crudo fue necesario ajustar a la baja la plataforma de exportación comprometida durante el año y que de persistir el problema de la producción se podría mantener ajustado el volumen de ventas externas de petróleo crudo hasta 2010. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-28-61438> Se vende dólar libre en \$10.58; euro en \$16.80 Instituciones bancarias del Distrito Federal registran la mayor cotización del dólar libre a la venta en \$10.58, dos centavos menos respecto al cierre del viernes pasado, y en un mínima a la compra de 10.25 pesos. Al inicio de las operaciones bancarias de este lunes, el euro ubica su precio más alto a la venta de 16.80 pesos, y el yen en 0.103 pesos. El Banco de México fijó para en \$10.4702 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-28-61437> Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9211% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación, que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días retrocede 0.0239 puntos porcentuales en relación al viernes pasado, y se ubica en 7.9211 por ciento. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Santander, HSBC, Nacional de México, Inbursa, J.P. Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-28-61428> Crudo, en ascenso; ronda los US120 Londres.- El petróleo marcó un récord cercano a los 120 dólares el barril, impulsado por varios factores alcistas entre los que figuran una huelga en una refinería del Reino Unido e interrupciones en el bombeo nigeriano. El crudo permanecía firme cerca de su máximo histórico, pese a que el dólar avanzó frente al euro y el yen durante la mañana, ante las crecientes expectativas de que la Reserva Federal de Estados Unidos podría no rebajar las tasas de interés esta semana. El crudo estadounidense para entrega en junio CLC1 ganaba 48 centavos, a 119 dólares el barril, a las 11:18 GMT, tras haber marcado previamente un récord de 119.93 dólares. Los precios del petróleo han subido casi un 25% desde que arrancó el año. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/28/index.php?section=economia&article=022n1eco> Dura crítica de Óscar Arias al uso de maíz para biocombustibles San José, 27 de abril. El presidente de Costa Rica, Óscar Arias, consideró una “estupidez” utilizar el maíz para la producción de biocombustibles y otorgar subsidios para que los agricultores no siembren. Al referirse a las causas de la crisis económica internacional y el encarecimiento de los alimentos, Arias lamentó que “se prefiera llenar el estómago de un vehículo, que el de un ser humano”. A su vez, el presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, defendió una vez más la producción de combustibles, de los cuales Brasil es el segundo productor mundial de etanol. En declaraciones a la prensa, el mandatario pidió a los países desarrollados dejar de lado la “hipocresía” y comenzar a comprar el biocombustible producido en Brasil. <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/28/index.php?section=economia&article=023n1eco> Caen 20% las utilidades de la mitad de las empresas que participan en la BMV Juan Antonio Zúñiga Las utilidades de 50 de las 100 empresas que

participan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) resintieron una caída anual de casi 20 por ciento durante el primer trimestre del año, a pesar del incremento en los niveles de empleo, de la inversión fija bruta, de las exportaciones de manufacturas y de la importación de materias primas para elevar la producción industrial, registrados hasta ahora por los indicadores oficiales. Según los informes difundidos por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), que sugieren que el impacto de la desaceleración de la economía estadounidense en la mexicana prácticamente ha sido nulo, los resultados presentados a la BMV por la mitad de los corporativos muestran que 24 mostraron descensos en sus ganancias, 18 las elevaron, tres pasaron de pérdidas en el primer trimestre de 2007 a utilidades en el mismo periodo de 2008, mientras cinco que lograban beneficios hace un año, los transmutaron en pérdidas durante el actual. <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/28/index.php?section=sociedad&article=043n3soc>Productores demandan protección oficial de variedades criollas de maíz Andrés Timoteo Morales (Corresponsal) Veracruz, Ver., 27 de abril. Ante el grave riesgo de contaminación genética a las especies criollas de maíz por el ingreso y la distribución de granos transgénicos, la Confederación Nacional de Productores de Maíz (CNPM) planteó al gobierno federal adoptar de inmediato un programa de protección en los estados de México, Oaxaca, Puebla y Tlaxcala, los de mayor producción de esa semilla en el centro del país. El presidente del organismo, Efraín García Bello, refirió que 30 por ciento del maíz consumido por la industria pecuaria mexicana es transgénico, por lo cual también se exige aplicar la norma 028 FITO, que obliga a fumigar el garrap importado con bromuro de metilo fuera de la frontera, para evitar que contamine a variedades locales.